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令和６年１月１日に能登半島地震が発生しました。災害への事前の備えが
重要であることを改めて認識させられました。
豊見城市における災害への備え等について、再確認を行いました。

災害に
備えよう！
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本庁舎棟　免震構造（地下１F）本庁舎棟　免震構造（地下１F） 災害時マンホールトイレ（地下１F）災害時マンホールトイレ（地下１F）

耐震構造・免震構造の説明耐震構造・免震構造の説明

２月26日（月）本会議（開会日）
３月12日（火）一般質問／３月13日（水）一般質問
３月14日（木）一般質問／３月15日（金）一般質問
３月22日（金）本会議（最終日）

２月定例会

株式会社Green沖縄
グリーン訪問看護ステーショングリーン訪問看護ステーション

〒901-0204　沖縄県豊見城市字金良 77-1  TEL.098-996-4827　FAX.098-996-4837

何でもお気軽に
ご相談下さい！

グリーン訪問看護ステーションの３つの特徴
① 経験豊富な専門スタッフ　　　③ 24時間対応します
② いつでもどこでも相談可能　

ずっ～と家で過ごしたい。
自分らしく、穏やかな生活を送るためのお手伝い。グリーン訪問看護ステーションはあなたをサポートします。
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グリーン
訪問看護ステーション

代　表　名 城　久 展

事業所番号 4761390287

グループホーム

首 里
〒903-0805 那覇市首里鳥堀町５丁目14－１

TEL：０８０－６４８４－４９３０

事業所番号 4720600263   障がい福祉サービス事業

合同会社
N ,sコーポレーション

【 関 連 企 業 】

〒902-0062  那覇市松川786番地
TEL：０８０－６４９３－７４６０

（アパートタイプ　ワンルーム15室）

Greenグループホーム 
まかび

★令和７年１月開設予定
TEL：０90－1948－4306

（アパートタイプ  ワンルームタイプ  11室）

Greenグループホーム 
楚辺

介護タクシーグリーン（宮城 090-8405-6476）

有限会社 メディアちゃんぷる沖縄
沖縄県豊見城市宜保1丁目1番地20メゾンベルファミール 1-A 

詳細はWEBサイトをご覧ください

098-851-2800ご質問・お問合せはコチラから

https://www.mco.ne.jp ちゃんぷる光セット
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3,960月
々 円～

(税込)

※ひかり電話基本料金：550円- 通話料金は別途加算されます。※注意：マン
ションタイプをご利用になる場合はお住いのマンションにNTT設備（マンション
タイプ）が導入されていることが条件となります。（弊社にて確認も可能です）
※ご利用条件：開通月から3年間のご利用条件となります。3年未満の解約
の場合は解約金が発生いたします。（解約金：ファミリータイプ・4,900円 
マンションタイプ・3,600円 各不課税）

ご成約特典

0円
インターネット 

工事費

……………………

\\ インターネットをお得に利用 //

インターネット 
工事費 Wi-Fi機器

プレゼント
IPoE対応  Wi-Fiルーター

初期設定費
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//\\   
プロバイダーと NTT 西日本との責任分岐点が無くなり、
ちゃんぷる Net が責任を持ってサポート及び対応を行います。
①料金のお支払い
プロバイダー料金及び NTT 料金をまとめてちゃんぷる Net へのお支払いとなります。
②お問合せ
トラブル、オプション追加などのお問合せは全てちゃんぷる Net が対応いたします。
※：ひかり TV、またはセキュリティ対策ツール　
２ライセンス目等の NTT 独自サービスは引き続き NTT からのご請求となります。

ご卒業・ご入学・ご就職おめでとうございます

!!新生活応援キャンペーン
これから新しい生活をスタートされるあなたに
とってもお得なキャンペーンをご紹介します。
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令和５年
12月定例会 一般質問 市政を問う

※�一般質問とは、議員が市の行財政全般にわたり、事務の執行状況や将来に対する方針を聞き、疑問点について市長の見解を求めるもの。
　本市議会の質問時間は、答弁時間を含み１人42分以内です。

頁 質問議員 質　問　事　項

8 宜
ぎ

保
ぼ

 安
やす

孝
たか

（城の風）

・保育行政について
・公園利用について
・県道７号線の街路樹について
・とみぐすく祭りについて

9

宮
みや

城
ぎ

 恵
めぐみ

（公明党）

・健康福祉について
・�市長公約に掲げる全天候型室内公園整備等
について
・教育行政について
・母子の健康について
・安全対策について
・安全・安心な街づくりについて

宜
ぎ

保
ぼ

 龍
りゅう

平
へい

（城の風）

・市の鳥について
・フッ化物洗口について
・教育行政について
・パワーハラスメントについて

10

真
ま

栄
え

里
さと

 保
たもつ

（日本共産党）

・安心安全な道路について
・窓口業務委託職員について
・会計年度任用職員について
・職員の働き方改革について
・学校でのネット環境について
・饒波擁壁の復旧について

楚
そ

南
なん

 留
る

美
み

（城の風）

・学校行政について
・市民サービスについて
・とみぐすく祭りについて
・消防行政について

11

大
おお

田
た

 善
よし

裕
ひろ

（城の風）

・大学の誘致について
・西部地域の振興について
・ふるさと納税について
・高齢者福祉について

高
たか

山
やま

 美
み

雪
ゆき

（日本共産党）

・瀬長島の観光振興について
・市道１９１号線及び当該沿線の整備について
・安心・安全な学校給食提供について
・環境に配慮した農業振興について
・豊崎中学校について

12

伊
い

敷
しき

 光
ま

寿
こと

（粋和会）

・市職員の働く環境について
・道路行政について
・労働行政について
・環境行政について

瀬
せ

長
なが

 宏
ひろし

（日本共産党）

・学校のいじめ対策について
・南斎場の利用について
・ハラスメント防止への取組みについて
・市育英会について
・市長公約について

13 新
あら

垣
かき

 繁
しげ

人
と

（城の風）

・道路行政について
・�市政運営の在り方及び公務員像（全体の奉
仕者）について
・気になる子の子育て支援について
・�内閣府政策のムーンショット（AIやアバ
ター等）計画について
・新時代を築く新たな街づくりについて
・適正な業務委託について
・与根体育施設について

頁 質問議員 質　問　事　項

3

波
なみ

平
ひら

 邦
くに

孝
たか

（城の風）

・不妊治療に対する市独自の支援について
・森の風テラス構想について
・消防行政について
・農業振興について
・環境整備について

新
あら

垣
かき

 亜
あ

矢
や

子
こ

（城の風）

・子育て環境の充実について
・教育行政について
・医療福祉について
・孤独・孤立対策について
・市長公約について

4

川
かわ

満
みつ

 玄
げん

治
じ

（城の風）

・子ども達の安心安全なまちづくりについて
・働き方改革について
・高齢者福祉行政について
・こども子育て支援について
・市の観光ＰＲについて

新
あら

垣
かき

 龍
りゅう

治
じ

（日本共産党）

・2024年度予算について
・スポーツ拠点エリア構想について
・豊見城小学校のグラウンドについて
・豊見城中央線（県道11号線）について
・学校教育について
・�高齢者、障がい者等に配慮した環境整備に
ついて

5

大
おお

田
た

 正
まさ

樹
き

（城の風）

・過去の質問から各種進捗状況について
・�豊見城ハーリー大会・とみぐすく祭り（産業�
フェスタ・子どもエイサー）について

長
なが

嶺
みね

 吉
よし

起
き

（城の風）

・保育行政について
・教育行政について
・介護者（ケアラー）へのサポートについて
・産業振興・観光振興の推進について
・分煙環境整備について

6

要
かなめ

 正
しょう

悟
ご

（粋和会）
・校区について
・道路行政について

吉
よし

濱
はま

 智
とも

也
や

（会派所属なし）

・海外姉妹都市提携について
・スポーツ振興について
・市民生活を支える仕組みについて
・安全な市民生活について
・組織マネジメントについて

7

瀬
せ

長
なが

 恒
つね

雄
お

（日本共産党）

・こども未来基金について
・与根漁港多目的広場について
・与根体育施設について
・健康保険証について

赤
あか

嶺
みね

 吉
よし

信
のぶ

（城の風）
・子どもが活きる夢と希望にみちたまち
・活気ある豊かなまち

8 仲
なか

田
だ

 政
まさ

美
み

（公明党）

・物価高騰対策重点支援交付金の活用について
・教育行政について
・消防行政について
・子育て支援について
・安心・安全のまちづくりについて

令和５年11月臨時会・12月定例会・令和６年１月臨時会　とみぐすく市議会だより ●vol.2052



一 般 質 問

子どもが多い街豊見城だからこそできる支援の形を！

質問　不妊治療はもともとの治療費が高額であることから保
険適用となってもまだまだ負担が大きい現状です。他市町村
の事例を参考に、不妊治療にかかる治療費等の支援が市独自
でできないか、当局の見解を伺う。
こども未来部長　市独自の支援については国、県の支援策を
踏まえ、他市町村の取組みも参考にしながら検討します。
質問　年少人口の割合が全国的に高く子どもが多い街豊見城
だからこそできる支援の形を実現し、不妊治療助成の先進モ
デルとして県内外にアピールしていく必要があると考えます。
市長　子どもが多く育つ街だからこそ今後は展開していかな
ければならないだろうと思います。今、波平議員よりご提案
のあることは非常に重要なことだと捉えています。

森の風テラス構想の一部にリカバリー施設の整備を！

質問　他市町村との差別化を明確に図るべく、施設内に味の
素NTCのようなハイパフォーマンスサポートセンターを整備
し、一流アスリートの合宿や市民の皆様の健康増進にも繋が

る施設整備を展開していくべきだと考える。
市長　怪我へのケア、体へのリカバリーができる環境を整備
することができれば、他の自治体との差別化を図ることがで
きると考えます。全市民へ還元できる仕組みを構築します。
質問　スポーツサイエンスを含め、全市民に還元できる施設
展開、整備に向けて市長の実現力を前面に出して頂きたい。
市長　それぞれのフェーズにおいて課題が生じることも想定
されますが、順調に前に進めるよう取り組んでいきます。

市民の生命身体財産を最前線で守る消防職の環境整備を！

質問　消防職は現場の最前線で働いているプロだからこそ、
有給休暇を取得しやすい環境づくりを育休休暇取得と同時並
行で進め、働きやすい環境づくりに努めるべきだと考える。
消防長　消防本部内で改善策があるか協議を重ね、人事部局
の意見も仰ぎながら環境改善に向けて取り組んでいきます。

農家の悲願！補強改修事業は予算額の増額と継続支援を！

質問　我々と一緒に国と交渉して頂いた市長の考えを伺う。
市長　現場の皆様の声を中心に、今後も進めていきます。

学童クラブへ預けるほどではない児童が、大人の見守り
の下で放課後を安全に過ごせるなら安心に繋がる

質問　新宿区放課後こどもひろばを例にするが、民間委託で
見守りの人員を配置し、学校施設の図書室、空き教室、運動
場、体育館等で、１～６年生全児童対象に登録した児童が放
課後６時まで過ごせる。保護者負担は無料で放課後の下校時
刻が長くなった感覚。新宿区は小学校3０校で実施。本市は
８校なのでやる気になればできる。小学校施設・学校図書館
を活用した子どもの居場所作りについて見解を伺う。
こども未来部長　スペースの確保などの課題はあるが、地域
社会で児童生徒が安全・安心に過ごせる居場所づくりは大切
な取組であると認識していますので、引き続き教育委員会と
も調整を図っていきたい。

国際交流事業は子ども達の未来への投資！予算継続を！

質問　市内中学校ではＩＣＴを活用したスピーキング練習
や、海外の教室を繋いだオンライン国際交流で実践的な英語
学習を実現。今後の国際交流事業の方向性について伺う。

教育部長　今年度試験的に中学生それぞれの端末にスピーキ
ング練習ソフトの導入や海外学生とのオンライン交流を実施
し、効果的だと回答を得ている。次年度は本格導入に向け検
討していく。また米国総領事館を通じ、基地内小中学校と対
面の交流も検討。今年度とよみ小が空手道を通した交流を計
画。色々な英語教育が進められるよう取り組んで行きたい。
総務企画部長　令和６年度予算編成で検討していきたい。
市長　学校現場からも非常に好評で必要性は十分に感じてい
るので、予算編成の中で検討していきたい。

「がん患者アピアランスケア助成金」がスタート

質問　がん治療に伴うウィッグ・補整具購入等費用助成事業
内容の詳細と、令和５年４月に遡って申請できるのか伺う。
福祉健康部長　２月事業開始を予定。補助対象は、ウィッグ
及び装着に必要な頭皮保護用ネットと補整下着等の胸部補整
具。補助金額２万円を上限とし、令和５年４月１日～令和６
年３月３１日までの購入について受付を予定している。
その他の質問／孤独・孤立対策について／アフタースクール
事業について／人材開発支援助成金の活用について

子どもは宝であり希望！
不妊治療助成に市独自の支援を！

下校時刻の延長と大人の見守り
で小学校を放課後の居場所に

城の風
波平　邦孝

城の風
新垣　亜矢子

QRコードから
私の録画配信
が見れます！

QRコードから
私の録画配信
が見れます！
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一 般 質 問

城の風
川満　玄治出来ないと言うのではなくどうした

ら出来るのかを考えてほしい！

長嶺小学校と中学校の通学路について

質問　高安へ抜ける農道について外灯設置すると生育に影響
を与える場合があるとの事だが農家と話し合いはしましたか。
経済建設部長　ＪＡ等の意見は聞いていますが、今後そう
いった調整等を行いたいと考えています。
質問　山口大学が特許を出している光害防止のＬＥＤ防犯灯
を使い、さらに時間的な制約を設けて、夕方の暗くなる時間、
数時間ほどの照射をし、光を畑に向けないように反射板をつ
ける工夫をすれば農家の理解も得られると思うが見解を伺う。
市民部長　農業利用で整備している道路であることや歩行者
の安全確保も踏まえ、検討が必要かと考えています。

給食センター建て替えについて

質問　次年度に向けた取り組みについて伺いたいと思います。
教育部長　ＰＦＩの可能性調査や基本計画の策定の実施につ
いて検討しています。
質問　令和12年が使用年数の限度と聞いたが学校給食が提
供できない程の設備の不良が発生した場合の対応を伺う。

教育部長　保護者に弁当を作ってもらうか、市で弁当を手配
し給食の代わりに提供する２点かと考えています。
質問　上の二つの方法は現実的に難しいです、早く新給食セ
ンターの建設に動かないと厳しいと考えるが、市の見解を伺う。
教育部長　基本計画の策定、ＰＦＩ可能性調査の実施に向け
て予算化を目指す、鋭意進めていきたいと考えています。

働き方改革について

質問　市で更年期障害休暇制度を設けてはどうか伺う。
総務企画部長　今後、国や県、他の自治体の動向を踏まえて、
慎重に検討していきたいと考えています。

高架橋桁下の利用について

質問　高架橋の桁下利用は豊見城市でいうと４か所あり、こ
の中で事業化の可能性のある場所はあるか伺う。
経済建設部長　豊見城東道路高架下の上田から伊良波地区は
補助の要件に合う為、事業化の可能性は高いと考えてます。
その他の質問／子供観光大使について／こども誰でも通園制
度について／高齢者の介護予防普及啓発事業について

こどもたちのためにも高校卒業
までの医療費助成拡充を

質問　日本共産党市議団は、11月21日に徳元市長に対して、
2024年度の予算編成及び行財政運営に関する要望書を提出し
ました。その中で医療福祉の面で２点質問をします。全国的
にこども医療費助成の対象年齢を引き上げる自治体が増えて
います。こども家庭庁の調査でも今年７月１日現在、全国
1,741市町村中、1,202自治体。全国７割が高校卒業まで
援助しています。国の責任で制度化すべきだと思いますが、
制度化されるまでの間、また県の支援が拡充されるまでは、
豊見城市の子どものためにも市独自で支援を広げていただき
たい。高校卒業までの医療費無料化にかかる予算の計上につ
いて伺う。
こども未来部長　子どもの貧困率の高い沖縄県においては、
子育てしやすい環境を整えることは喫緊の課題であると認識
していることから、高校卒業までのこども医療費助成につい
ても拡充すべきと考えています。様々な課題を整理しながら、
国や県の動向を注視しつつ、高校卒業までの医療費助成に向
け取り組んでいきたいと考えています。
質問　次に、無料低額診療事業利用者への薬代助成にかかる
予算の計上について伺う。

福祉健康部長　無料低額診療事業利用者への薬代助成につき
ましては、次年度予算へ要求している状況です。
質問　予算規模については、どの程度になるか伺う。
福祉健康部長　薬代助成事業を実施しています那覇市の実績
を参考に、本市の助成費用の予算額は10万4,000円を見込
んでいます。

サッカー専用施設の早期具体化を

質問　スポーツ拠点エリア構想について、構想策定のスケ
ジュールを伺う。
総務企画部長　豊見城市スポーツ拠点エリア構想については、
森の風テラス構想を含め、一体的に検討を進めています。パ
ブリックコメントの実施を経て、懇話会を開催する予定です。
あわせて、部会や委員会を重ね、令和６年２月をめどに基本
構想を策定するとしています。
質問　サッカー専用施設について、今後どうするかを早期に、
明確に市民に示すことが大切と思う。整備について伺う。
総務企画部長　具体的な施設について、本構想策定後におけ
る議論となります。

日本共産党
新垣　龍治
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一 般 質 問

地域との約束・課題解決に向け、
早急にとりくんでいただきたい！

質問　字豊見城（旧ＦＭとよみ裏）下水道管接続要請、その
後の進捗を伺います。
上下水道部長　先日当該箇所の土地所有者に確認したところ、
土地の一部へ下水道整備をすることに少なからず関心を示し
て、現地を確認したいとの意向もありました。土地所有者の
承諾があれば、下水道整備の検討も必要と考えますが、建築
基準法上道路でない敷地への補助金活用や下水道事業の経営
環境が良好ではないことなども踏まえ慎重な検討が必要です。
質問　字高安（勢理客橋付近）個人の土地に河川が通ってい
る件について、その後の進捗を伺います。
経済建設部長　沖縄県に進捗状況を問い合わせたところ、現
地確認及び権利者の代表との面談は行っています。引き続き
解決に向けて、沖縄県河川課、県南部土木事務所と調整を行っ
ていきます。
質問　文化観光創出事業ガイダンス施設、その後の進捗を伺
います。
経済建設部長　次年度の補助事業である沖縄振興特別推進市
町村交付金事業にて実施設計などの予算要望を行っていきた
いと考えています。

質問　市道２号線（空手会館入り口付近）信号機設置要請、
その後の進捗状況を伺います。
市民部長　豊見城警察署に確認したところ、市道２号線の完
成後に常時一定以上の交通量があることを見据え、将来的に
交差点の処理能力の改善を図る必要性があると判断される場
合、信号機の設置について検討したいが、現時点でも朝の小
中学校の登校時間帯に、市道２号線から県道７号線へ向かう
車両が横断歩道上に飛び出しており、その停車車両の間から
児童・生徒が渡っている状況が大変危険であると伝えたとこ
ろ、現場の調査を行うとの回答をいただいています。引き続
き地域の交通安全対策に向けて豊見城警察署に対し、状況確
認を行っていきます。
質問　景観条例制定に基づき字豊見城自治会とした約束につ
いて（市道１号線ガードレール、遊歩道整備、公園整備等）、
その後の進捗状況を伺います。
都市計画部長　令和５年度より、街なみ環境整備に関する道
路整備、公園整備などについては都市計画課へ事務移管され
ています。今後も関係機関等と調整を行い、字豊見城地区の
街なみ環境整備に取り組んでいきます。

徳元市長をはじめ保育こども園課
の皆様の知恵と努力に感謝です！

さらなる負担軽減を決定！各園長からも感謝の声！

質問　公私連携幼保連携型認定こども園に対する本市の支援
（土地の賃借料減額）についてその後の進捗状況を伺います。
こども未来部長　これまでは普通財産の無償及び減額貸与
に関する取扱い基準に基づき、社会福祉法人である事を根拠
とし５割の減額を行ったが、今年度及び次年度が契約の更
新時期となる為、さらなる負担軽減に向け検討を重ねた結
果、旧公立幼稚園の役割を継承した公私連携施設である事 
から、安定運営に資する事を目的に、豊見城市普通財産の管 
理及び処分規程第16条の特別措置を適用し８割減額とする旨、 
決定をしました。賃借料契約は５年間の契約となる為、次の
契約更新時には内容を改めて精査する事となりますが、原則、　
現時点では現在の算定方法が継続される物と認識しています。

学校側へ環境整備の在り方に対する本市見解の周知を！

質問　学校施設の環境整備等に関する予算について各学校Ｐ
ＴＡの予算で対応している現状があります。本来であれば教
育委員会で予算対応すべきと考えるが、見解を伺います。

教育部長　校舎清掃や除草作業などＰＴＡ活動として実施し、
学校施設の環境整備にご協力頂いている事は承知しています。
教育委員会としても、学校施設を適切に管理する為の費用に
ついては、市で予算対応するものだと考えています。
質問　現場の声を聞き予算措置を行うのは行政、自身の職
場環境を奇麗に保つ為の努力をするのが先生方、そこに通う
子ども達の為にクリーン活動等を通して協力していくのが保
護者だと思います。今一度学校側に対し、環境整備の在り方
に対する市の認識について周知をお願いしたいと思います。
教育部長　今後は校長会で予算措置の内容について、周知を
図りたいと考えています。

産業ケアマネの活用促進で介護離職を防ぎましょう！

質問　家庭で介護（ケアラー）をし、仕事に影響が出て離職
について悩んでいる社員と企業の間に立ち、両立できる方法
を考え提案する産業ケアマネージャーの利活用を市内企業へ
促してほしいと考えるが、本市の見解を伺います。
総務企画部長　国の動向を確認しつつ、利活用について調査
検討をしたいと考えています。

城の風
大田　正樹
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一 般 質 問

会派所属なし
吉濱　智也

いよいよ豊崎中学校が４月に開校！

校区について

質問　豊崎中学校及び豊崎小学校の校区について伺う。
教育部長　豊崎中学校の校区は、豊崎小学校の校区と同一で、
字豊崎の全域と、字翁長、字与根の一部が校区です。
質問　校区については原則、教育委員会の指定する学校へ通
学することになりますが、原則から外れる場合の取扱いにつ
いて、基準があるのか伺う。
教育部長　基本的には決められた校区に通うことになってい
ますが、それに代わる場合、指定校変更許可基準を定めてい
ます。
質問　指定校変更許可基準とはどのような制度か伺う。
教育部長　市町村の教育委員会が相当と認めるとき、保護者
の申し立てにより、その指定した小学校、中学校または義務
教育学校を変更する事ができるとされており、基準に該当す
る場合は、指定校の変更を認めています。許可基準の区分は、
転居、きょうだい関係、市内転居予定、留守家庭、指定校変
更児童の中学校入学、大規模校等から適正規模校への変更、
身体障害等の場合、部活動、その他の９つの区分があります。

質問　豊崎小学校区から座安小学校へ指定校変更している児
童の現状を伺う。
教育部長　令和５年１２月時点で豊崎小学校区から座安小学
校へ指定校変更している児童は４８名です。
質問　指定校変更の許可を受けている児童が中学校へ入学す
る際、伊良波中学校へ入学することは可能か伺う。
教育部長　そのとおりです。
質問　伊良波小学校の校区から指定校変更により上田小学校
へ通学している児童も同様に豊見城中学校へ入学を希望する
場合は可能か伺う。
教育部長　そのとおりです。
質問　許可基準について、小学校までしか認めないなど、大
きな変更が今後あり得るのか伺う。
教育部長　現時点ではそのような基準の見直しは考えていま
せん。しかしながら、今後学校の在籍の状況等を踏まえなが
ら、適正に基準の見直しをしていきたいと考えています。
子どもの最善の利益になるような形で教育行政を行うことを
旨としているので、そこを基本に、許可基準等についても管
理していきたいと考えています。

豊見城市が世界とのかけ橋となり、
世界へ羽ばたく人材を育てる！

日本と世界のかけ橋となり、英語の普及にも重要な人
物であったジョン万次郎とゆかりある豊見城市

質問　グローバル人材の育成等を重視する本市において、海
外姉妹都市提携を結ぶ考えがあるか伺います。
総務企画部長　国際的な友好関係を構築することは、人的に
も経済的にも重要である。市が先頭に立ち、市民、とりわけ
若い世代が異文化と触れ合う機会をつくり、未来の担い手を
グローバル人材へと育成するため、海外姉妹都市提携につい
て鋭意検討します。

市内のサッカー愛好者の強い思いについて

質問　これまで陸上競技場の照明設置を求め、検討する考え
を確認してきたが、男女問わず、市内サッカー愛好者からホー
ムである市陸上競技場で試合をしたいという熱い思いが届い
ています。市陸上競技場への照明設置について伺います。
教育部長　森の風テラス構想の中で整備すると捉えているが
整備に時間を要するため、教育委員会としては、陸上競技場
の夜間利用者における、安心安全な活動場所の確保のため、

ナイター照明設備は必要だと考えており、引き続き関係部署
と協議調整を図ります。

習い事助成事業について

質問　令和６年度の習い事助成事業の検討状況を伺います。
こども未来部長　子ども改革推進委員会や予算編成等におい
て、最終的な総合調整を行い判断します。

名嘉地地域から名嘉地ＩＣに抜ける道路（市道５号線）
は、交通量が多く周辺住民から不安な声が！

質問　道路上に車両から認識しやすい場所に「速度落とせ」
などの標識を設置する考えがあるか伺います。
経済建設部長　「速度落とせ」「歩行者注意」「飛び出し注意」
の蛍光色看板20枚の設置を予定しています。

組織マネジメントについて

質問　マネジメントに専念するポストを本市に設置する考え
があるか伺います。
総務企画部長　調査研究に向け、情報収集をします。

粋和会
要　正悟
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一 般 質 問

与根漁港多目的広場、市陸上
競技場のナイター施設整備を

こども未来基金について

質問　こども未来基金の運用状況を伺う。
こども未来部長　令和５年度当初予算における基金の積立金
は１億5,275万4,000円。基金活用事業として、学校給食
保護者支援事業に7,121万9,000円、学力強化支援事業（高
校受験対策講座）に873万4,000円、豊崎中学校開校準備
事業に7,004万7,000円となっています。
質問　学校給食費保護者支援事業で、今年度の生徒１人当た
りの支援額を伺う。
教育部長　１人当たりの支援額は、小学生は月額８００円で
年間8,800円、中学生は月額９００円で、年間9,900円です。
質問　学校給食費の保護者負担軽減の支援拡大ができないか
伺う。
教育部長　学校給食の栄養価を補うべく、必要な金額を市で
上乗せする形で支援を実施している。令和６年度の支援拡充
については、今後の物価上昇の状況を鑑みながら、また沖縄
県や他市町村の状況も踏まえつつ、検討していきます。

与根漁港多目的広場について

質問　与根漁港多目的広場は、与根体育施設のサッカー場の
閉鎖に伴い、サッカー場利用者の影響を軽減させるため、サッ
カーもできるように整備が行われました。与根体育施設での
サッカーのナイター利用状況を伺う。
教育部長　令和元年度の与根体育施設のナイター利用状況は
平日２４６件で7,916名の利用、土曜日、日曜日は２３件
で５７１名の利用。また、平日の利用率は約７３％、土日は
５７％、ナイター利用率は平日で４８％、土日で約１８％と
なっています。
質問　サッカー専用施設については、総合公園でのスポーツ
拠点エリア構想の中で検討するとしてますが、実現には７年
から８年以上かかると思います。その間のサッカー関係者の
ナイター利用を保障するため、与根漁港多目的広場のナイ
ター設備の早期の整備が必要だと考えるが見解を伺う。
教育部長　サッカー専用施設がなくなる中でサッカー競技者
のためにどのような施設を整備できるか所管課とも協議しな
がら、競技者とも議論しながら努力をしていきます。

本市の農・水産業の新たな促進と、
歴史的競技大会の継続を願う

子どもが活きる夢と希望にみちたまち

質問　スポーツ・レクリエーションの振興について、本年度
を第77回とした市陸上競技大会が中止になった理由につい
て伺う。
教育部長　この原因については、複合的な要因が重なってい
るものと考えてます。参加する選手が年々減少し、自治会と
して全ての競技にエントリーする選手の確保が困難になるな
ど、様々な要因があると考えます。
質問　今後の市陸上競技大会の取組みについて伺う。
教育部長　若い人が自ら参加する魅力ある陸上競技大会を目
指して、今後の大会の在り方について役員、陸上競技専門部
関係者にて検討していきます。
質問　スポーツ関連団体と指導者の育成が必要だと思います
が、市の見解を伺う。
教育部長　豊見城市体育協会では、小中学生の育成等のほか、
今後は市陸上競技大会の選手派遣の協力依頼等を行い、また
各競技で開催中の大会に役員が足を運び、指導者、選手へ陸
上競技大会等への選手派遣の呼びかけをしていきたい。

活気ある豊かなまち

質問　農業支援策として、耐候性園芸施設補強・改修整備事業
の募集がなされました。期待される効果や現状について、令和
６年度の事業実施予定を伺う。
経済建設部長　ハウス補強・改修を行うことで、生産農家の
負担軽減はもとより、老朽化した施設の機能強化、長寿命化
が図られ、戦略品目の安定生産の維持につながることが期待
できます。令和６年度以降も継続して予算を確保し、事業を
実施する予定です。
質問　与根支部では、水産業について、シャコ貝の陸上養
殖を進めていきたいと考えています。市として新たな水産業
の振興として連携して進めるべきと考えるが見解を伺う。
経済建設部長　現在、漁業再生支援事業を活用し、漁業者に
よる漁業活動や振興を図るための様々な取組みを行っていま
す。与根支部からも、シャコ貝養殖に関心があるとの話は伺っ
ています。今後支部と意見交換を図りながら養殖等の活動を
検討していきたいと考えています。

城の風
赤嶺　吉信

日本共産党
瀬長　恒雄

QRコードから
私の録画配信
が見れます！

QRコードから
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一 般 質 問

物価高騰対策重点支援金活用で、
市民生活の隅々に恩恵を！！

質問　今年度給付した一律3万円給付世帯は何世帯か伺う。
福祉健康部長　給付した住民税非課税世帯は６，３２２世帯。
質問　低所得世帯への負担軽減を図る事業として７万円を追
加する事を踏まえ、速やかに年内の給付を求めたい。
福祉健康部長　３万円給付の際の手順作業を振り返り、給付
までの時間短縮が図れないか検証し取り組みたい。
質問　資格試験受験時に中学校、高等学校、大学、専門学校
の生徒・学生の能力向上や就業機会の拡大を目的に、受験料
助成について見解を伺う。
総務企画部長　資格試験等の助成は、市民のニーズ調査を目
的にウェブアンケートを実施した。ご意見を参考に、資格取
得の有効性や財源確保に務め、あらゆる方向から検討したい。
質問　全国的に英語検定料の補助を行っている。ぜひ採用を。
教育部長　次年度に向け中学２年生を対象に英検助成検討。
質問　がん教育について、本市在住で沖縄がん教育サポート
センター代表の徳元亮太さんを、市内小中学校で外部講師と
して活用する考えはないか見解を伺う。
教育部長　がん教育について正しい知識を教育するのは貴重
であると考える。定例校長会で外部講師活用を伝えている。

消防力強化に「ドローン」導入を

質問　豊見城消防署内に、災害対応に有効な小型無人航空機
「ドローン」を早期導入できないか見解を伺う。
消防長　緊急防災減災事業債を活用し前向きに導入したい。
質問　消防職員の業務負担軽減を目的に職員増員を求めたい。
総務企画部長　令和６年度の増員を図っていきたい。
質問　ＡＥＤを迅速に使用する意味でも、プライバシー保護
に使用する「三角巾」の備え付けについて見解を伺う。
消防長　三角巾の備え付けについては前向きな検討をしたい。

認可外保育園の支援拡充について

質問　子どもの成長を応援する目的に、ケータリングメ
ニューの品目・分量増加を図れないか見解を伺う。
こども未来部長　次年度から４品から１品増やし５品とする。
質問　台風６号で水道料金が平常を超えた増加事例は何件か。
上下水道部長　台風６号による水道料金減免相談は１５件。
質問　被害が大きい漏水に対する免除制度を設ける考えは。
上下水道部長　他市町村の事例を参考に前向きに検討したい。

認定こども園の土地の賃料の
８割減額が確定される

認定こども園の土地の賃料について

質問　認定こども園の土地の賃料についてどう対応するのか
伺います。
こども未来部長　今年度及び次年度が契約の更新時期となる
ことから、さらなる負担軽減に向け検討を重ねたところです。
結果としては、公私連携・幼保連携型認定こども園について
は、旧公立幼稚園の役割を検証した公私連携施設であること
から、その負担軽減を図り、安定運営に資することを目的に、
豊見城市普通財産の管理及び処分規程第16条の特別措置を
適用し、８割減額とする旨、決定しています。
質問　６月定例会からこの件について取り上げました。今回
の件を聞いて園の方も喜んでいることだと思っています。園
側に対する説明はどのように行ったのか伺います。
こども未来部長　11月24日に対象となる７園の園長先生にお
集まりいただき、説明会を開催しています。その中で８割減額
になる旨、また法人園ごとの新たな賃借料の金額を提示した上
で、説明を行っており、ご理解を得たところです。

公園利用について

質問　前20期のときに、経済建設常任委員会への陳情で、上
田山川公園について整備をお願いしますという陳情を受けま
した。東屋だったり、ブランコの整備を市の単費であっても
やるべきではないかと思います。対応は可能か伺います。
経済建設部長　自治会長からの要望についても確認してい
ます。整備につきましては、市の単独予算による対応となり
ますので、関係課と調整していきたいと考えています。

城の風
宜保　安孝

公明党
仲田　政美

〈�上田山川公園整備を求める�〉
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一 般 質 問

公明党
宮城　恵帯状疱疹ワクチン一部助成を求む！

肺炎球菌ワクチン市独自継続を
質問　８０歳までに、３人に１人がかかる帯状疱疹。発症す
るとピリピリチクチクした痛みに付随し水ぶくれを伴う発疹
が現れひどい方は焼かれるような痛み、風が当たるだけでも
辛い。なった方の多くはワクチンを受けておけばよかったと。
しかしワクチンは生ワクチンで８, ０００円、予防効果９年
の不活化ワクチンは１回２万円の２回接種。高額でなかなか
受けられません。帯状疱疹ワクチンの一部助成を本市で進め
る考えがあるか伺います。
福祉健康部長　全国的にも一部助成が広がってきており、県
内では離島３市町村で令和５年より一部助成が実施されてい
ます。本市も引き続き国の動向を踏まえ検討していきたい。
質問　市民の健康を守り医療費も抑制できる。費用対効果は
大きいと思います。豊見城市が率先してぜひ進めて頂きたい
と思うが市長の見解を伺います。
市長　私も市民から一部助成を要望する声を聞いています。
西銘代議士や島袋大県議に厚労省の結果を早く出せるように
積極的に働きかけていきたいと思いますのでご理解いただき
たい。

質問　令和５年度にて高齢者肺炎球菌ワクチン定期接種の経
過措置が終了するが、本市独自の７５歳以上で未接種者の方
に対する助成事業は継続されるのか伺う。
福祉健康部長　令和６年度以降の定期接種対象者は６５歳の
みとなりますが、市独自の事業は引き続き実施予定です。

全天候型室内公園を夏が来るまでに！！

質問　９月定例会で既存の施設での全天候型室内公園につい
て、市長自らプレゼンをし、進めて頂きたいと質問しました。
その後民間事業者との協議がされているのか伺います。
市長　非常に良い提案だと思うので進めていきたい。しかし、
整備費用、違う施設を展開していくのか、スケジュールをど
うするか等最終的な結論が出ていない。もう少し時間をいた
だきたい。
質問　協議期間の目処はいつ頃なのか市長の見解を伺う。
市長　年度内を目指していきたい。
その他の質問／本市の小中学校における危険ドラッグ・飲
酒・ゲーム依存の予防教育について／妊産婦のタクシーチ
ケットについて／高齢ドライバーへのサポカー補助金について

市の鳥活用で台湾との
姉妹都市交流を！

質問　クロツラヘラサギが飛来する時期になりました。市と
して、この市の鳥クロツラヘラサギを今後どのように活用し
ていくのか、展望を伺います。
総務企画部長　市制施行20周年の節目の年に、これからの
市を展望し、未来へ羽ばたくシンボルとして、クロツラヘラ
サギを市の鳥として制定し、はや10か月が過ぎようとして
います。広報とみぐすく11月号においては、「豊見城市の鳥
クロツラヘラサギを調査せよ」として特集を行っています。
同紙面を読んでいただいた市民より、「近くにこのようなか
わいい鳥がいたことに驚きです」。「息子と一緒に読みました
が興味をもったので、次の休日に漫湖に散歩に行こうと思い
ます。情報提供ありがとうございます」。などのうれしい感
想をいただいていて、少しずつではありますが、市内の機運
も醸成を図ることができています。市民等へのさらなる機運
の醸成が必要だと考えています。今後における活用について
ですが、現時点において、市の鳥としてまだまだ浸透してい
る状況ではないと考えていますので、引き続き庁内における
関係部署、漫湖水鳥湿地センターとの連携を図り、周知する
ことを重点においていきたいと考えています。

質問　クロツラヘラサギは２０２３年に４，２２８羽が台湾
へ飛来しています。海外との姉妹都市交流ということで、台
湾との連携について見解を伺う。
総務企画部長　クロツラヘラサギを利活用した、市町村や全
国、台湾との交流という話になると思いますが、今後様々な
活用等を含めて検討していきたいと思います。
質問　改めて市長の現時点の見解を伺います。
市長　県外だけではなく、国外に関して、私としても強く働
きかけていきたいと思っています。クロツラヘラサギが、国
外との橋渡しになる役目を果たすということになれば、これ
も一つの事実でありますの
で、宜保龍平議員の提案を
受けて、どのような地域で、
クロツラヘラサギがどう過
ごしているのか、本市にとっ
てどのような橋渡しになる
のか、同じような立場で調
査研究をさせていただきた
いと思います。

城の風
宜保　龍平
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一 般 質 問

職員が市民のために安心して
働ける豊見城市をめざして

質問　市道４５９号線改修について伺う。
経済建設部長　令和６年度予算として令和６年度早期の工事
発注に取り組む。

窓口業務委託職員について

質問　窓口委託職員の外部委託契約の際、予定価格の設計根
拠となる賃金の見積額を伺う。
市民部長　市民課窓口委託費４７５万３，１００円、総合案 
内委託運営費８６万９，０００円、国保窓口委託費７０万４， 
０００円、管理費等３７万９，５００円で賃金を含めた委託
業務運営費となっている。
質問　外部委託に消費税はいくら発生しているのか。
市民部長　年額７３１万５，２００円となります。
質問　全員会計年度職員に置き換えた場合の賃金合計を伺う。
総務企画部長　令和５年度で一人当たり２４０万円、２３人
で年間５，５２０万円になります。令和６年度勤勉手当の支
給で年間６，９００万円になります。
質問　委託更新にともない、どれだけが賃金に回るか伺う。
市民部長　委託料の検討を行いたい。

会計年度任用職員について

質問　給与改定の４月遡及は行われるのか伺う。
総務企画部長　システムが未対応のため遡及適用が整ってい
ない。システム会社と遡及適用に係る調整を行っている。
質問　人口１万人当たり市職員の配置割合数の県内１１市と
比較してどうか伺う。
総務企画部長　１１市中８位となっています。
質問　各課から職員配置の要望、悲鳴が上がっている。年間
残業時間の総合計、超勤勤務手当て総額を伺う。
総務企画部長　残業時間の総合計５万７５５時間、一人年間
平均１２４時間、月平均３４時間。令和４年度の超過勤務手
当て総合計は１億１，１２４万円。
質問　超過勤務手当て分を人員配置にまわせば、残業時間も
減らせる。残業時間の最も多かった方は何時間か伺う。
総務企画部長　令和４年度最も多かった方は年間５４２時間。
質問　教職員一人ひとりがネットに接続できる環境の構築を。
教育部長　今後職員室でインターネットをつなげメール利用が
可能なパソコンの台数を増やし働きやすい環境整備に努める。

フッ化物洗口の実施実現には教
員負担なしのスキーム作りから

質問　市内小中学校におけるフッ化物洗口について導入に向
けた市の姿勢を伺う。
教育部長　令和５年１月以降、モデル的に小学１年生を対象
としたフッ化物洗口を再開する予定でしたが、校長会等でい
ろいろなご意見が上がったことから、令和５年度の実施は見
送っている。
質問　各校長から課題が上がったようですが、導入に当たっ
て何が障壁になっているのか伺う。
教育部長　１つ大きかったのは、教職員の働き方改革、時間
数の確保、その指導の時間の確保が難しい。２つ目に学校で
実施する意義があるのかということを踏まえて、もう一度働
き方改革の趣旨を踏まえながら検討してほしいという声が大
きかった。
質問　実現に向けては教職員の多忙、教員不足が取り沙汰さ
れているという認識の下、限りなく負担をなくす方法で人員
確保、予算措置を行い、スキームをつくり、再度学校側に提
言する必要があると考えるが見解を伺う。
教育部長　財政措置につきましては、今後協議が必要な事項
となります。そこをクリアしつつ、学校の理解を得ながら、

できるだけ早い時期にフッ化物洗口に取り組みたい。
質問　フッ化物洗口を実施するにはこちら側からお願いする
という姿勢で、まずは行政として負担を引き受け、しっかり
とした人員確保、必要な予算措置を図ることが必要不可欠。
それを考慮しながら実施に向けた取組みを引き続きお願いし
たい。再度市の見解を伺う。
教育部長　できるだけ学校が実施しやすいような環境をつく
りながら、フッ化物洗口の実施を進めていきたい。

進化する「豊見城市公式ＬＩＮＥアプリ」への登録を！

質問　令和３年12月議会一般質問にて提言した豊見城市公
式ＬＩＮＥアプリの登録者数等を伺う。
総務企画部長　令和５年12月４日現在で１万1,098名。
質問　市内小中学校に通う子ども達の欠席連絡にも使えるよ
う仕様を加えるべきと考える。見解を伺う。
教育部長　現在２校が活用している。次年度については、追
加で５校から市公式ＬＩＮＥ活用の希望がある。
その他の質問／とみぐすく祭りについて／消防行政について

城の風
楚南　留美

日本共産党
真栄里　保
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一 般 質 問

日本共産党
高山　美雪

大学誘致、高等教育の環境整備
で風格のある街に

生まれた街に大学まである。そんな街にしたい

質問　11月６日に行われた「薬学部」設置の要請に対する市
の返答の内容について伺う。
総務企画部長　本市が薬学部設置を希望する大学の設置者と
なるためには、大学の設置を予定する場所や開学までの財源
の確保、また市民や関係機関との合意形成などが必要である
と考えます。第５次豊見城市総合計画において、大学の設置
者となることについての計画はなく、また大学設置者につい
ての調査研究を行うまでには至っていません。よって、県の
薬学部新設構想の募集期限である12月８日までに本市におい
て、これらの準備を完了することが困難であったので、要請
のあった団体に対し、大学設置者となることはできない旨を
令和５年11月24日付で回答しています。
質問　今回のように、総合計画にないから大学誘致の検討は、
まな板の上にすら上がらないということがないように、第５
次総合計画の後期に向けて高等教育の充実、大学誘致の議論
ができる俎上だけはつくっておく必要があるのでは。
総務企画部長　議員の仰る通り、後期の基本計画につきまし

ては令和８年度から始まることになっており、令和７年度に
その策定の議論が開始されます。その際に、大学誘致につい
ても本市の課題解決に寄与するのか、また社会環境、市民等
の機運等の高まりなどをしっかり確認しながら、総合計画へ
の記載の検討がなされるものと考えています。

市域の均衡ある発展で宅地不足解消と地価上昇を抑制する

質問　先の議会で県道東風平豊見城線沿道（渡橋名・翁長）
の今後の高度利用について言及されましたが、この件につい
て今後のイニシアチブを執る部署を伺う。
都市計画部長　県道東風平豊見城沿線に位置する渡橋名、翁
長の今後の土地利用については、市の総合計画や国土利用計
画の上位計画、その他関連する各計画との整合を図る必要が
あると考えています。都市計画課としては、令和６年度から
令和８年度にかけて予定している本市都市計画マスタープラ
ン改訂業務の中で、当該土地の位置づけについては関連する
計画との整合性及び関係部署などからの意見を集約し、本市
の特性に応じたまちづくりを進めていけるよう取り組んでい
きたいと考えています。

子ども達の安全のため市道１９１
号線の交差点に信号設置を！

瀬長島の観光振興について

質問　デジタルサイネージの設置、バス専用駐車場確保につ
いて提言しました。その後の検討状況について伺う。
総務企画部長　６月補正予算において計上した瀬長島観光拠
点機能強化検討業務の中で、瀬長島野球場の利活用の可能性
を含め検討していきたい。観光拠点整備の評価と課題を整理
するため、現状の整理と事業者ヒアリング等に向けた取組み
を行っている。引き続き情報収集に努めていきたい。

質問　瀬長島温泉ホテル開発時に地元に貢献する一環として
温泉割引チケットの配布が行われていたが、割引チケットが
市民の手元に届いていない。再発行する考えがないか伺う。
総務企画部長　事業者に確認したところ、コロナ禍の影響で
自治会長会での割引券の配布を控えていた。令和６年１月か
ら割引券の配布を再開します。

市道1９１号線及び当該沿線の整備について

質問　県道249号線東風平豊見城線と市道191号線の交差
点には信号設置が急務だと思うが当局の見解を伺う。
市民部長　近隣に保育園も建設され交通量も増えており、地
域からの要望もある。地域住民並びに子どもたちの交通安全
確保のため、豊見城警察署へ要請を行います。
質問　市道１９１号線沿いの翁長から市道２５７号線整備
予定地間は排水路浚渫を急ぐ必要があると思うが見解を伺う。
経済建設部長　翁長から市道２５７号線整備予定地区間まで
の排水路は土砂堆積が多く、浚渫には多額の費用と時間を要
することから、冠水被害等の解消につながる下流側を優先的
に浚渫、除草等の維持管理を行っています。道路課と農林水
産課で調整を図りながら効率よく対応していきたい。
質問　めぐみの森保育園周辺の排水路浚渫工事の進捗につい
て伺う。
経済建設部長　排水路の下流側からめぐみの森保育園がある
上流側に向け作業を行っている。土砂の堆積が多く時間を要
しているが、年内に作業を完了するよう取り組んでいく。

城の風
大田　善裕

海洋博公園 首里城公園 瀬長島
バス駐車場確保数 66台 46台 ５台

〈 主な観光地のバス駐車場確保数 〉

QRコードから
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が見れます！

QRコードから
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が見れます！
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一 般 質 問

会計年度任用職員の給与の遡及を！
システム未対応の理由は問題

市職員の働く環境について

質問　今回の正規職員の月例給の遡及について、どう対応す
るのか伺います。
総務企画部長　令和５年４月１日から遡及適用を行います。
沖縄県人事委員会の勧告においても、給与表改定の実施時期
は令和５年４月１日から実施するとありますので、沖縄県人
事委員会の勧告に沿った改正内容となります。
質問　沖縄県人事委員会の勧告は、会計年度任用職員の給与
は地方自治法改正の趣旨や国の非常勤職員の取り扱いと均衡
を図る観点から、適切に対応する必要があるとあります。ど
う対応するのか伺います。
総務企画部長　国と均衡を図る沖縄県及び他市町村の給与の
状況等を勘案して対応していきたいと考えています。
質問　均衡を図るのであれば、正規職員と同様に会計年度任 
用職員も月例給の遡及を行うべきではないか。例えば俸給表 
の一般職で高校卒業の職員については、改定額が１万２，０ 
００円となります。遡及する令和５年４月１日から１２月の
間を計算すると単純計算で１０万８，０００円となります。

また会計年度任用職員は、一般職員から保育士、相談員など
の経験や知識、技能が求められる職種など、様々な現場にお
いて公共サービスを支えています。会計年度任用職員が報わ
れ、納得のいく適切な対応を強く要望します。
総務企画部長　遡及対応については現在システムが未対応
のため、システム会社と調整を行っています。

道路行政について

質問　高嶺地域では土砂崩れにより通行が妨げられている場
所があります。どう対応するのか伺います。
経済建設部長　令和６年２月中旬に工事の完了予定です。

労働行政について

質問　人への投資（キャリアアップ、リスキリング）や支援
などの観点から、資格試験等受験料助成事業を実施してはど
うか見解を伺います。
総務企画部長　市民ニーズを把握する目的で令和５年９月か 
ら１１月までの間、ウェブアンケートを実施しました。ご意
見を基に検討を図っていきます。

いじめの多い豊見城市にいじめ
専任教員を配置すべきです

質問　８小学校における過去５年間のいじめ件数について伺
います。
教育部長　令和元年度６２４件、令和２年度５２６件、令和
３年度２８３件、令和４年度３０２件となっています。
質問　文科省の報告としては４８万４，５４５件のいじめが
令和元年度あり、１校当たり２７件という数字が出てきます。
これを豊見城市８校で計算すると２１６件。今回はこの数以
上の令和元年度の数字は６２４件ということで、すごく割合
が多くなっています。いじめを認知するための職員研修はど
のように行われているか伺います。
教育部長　全職員で研修を行っているところです。
質問　いじめ防止対策に従
事する専任教員配置につい
て伺います。
教育部長　小学校におきま
しても配置が必要であると
考え、沖縄県に対し、配置
できるよう希望を出してい
るところです。

市独自でも職員配置ができると文科省から通達出てます

質問　市独自で給与を負担してでも、専任教諭の配置ができ
ないのかどうか伺います。
教育部長　教職員の配置につきましては、沖縄県による人事
配置が望ましいものと考えてます。

４～５日待たされる火葬の受付システム改善せよ

質問　１１月に亡くなった日から４日後以降に火葬が行われ
た件数は何件か伺います。
市民部長　３日目８件、４日目24件、５日目６件でした。
質問　関係６市町の予約優先受付する考えないか伺います。
市民部長　一度改善されていますので検討はしていない。
質問　地元優先を徹底している恩納村を調べました。平均
２.５日。豊見城市は平均で亡くなられて４日後ですから、
今のシステムではまだまだ不十分ではないか。令和２年に大
きく改善をした時期がありました。令和２年の方法に戻すよ
うなことを検討できないか伺います。
市民部長　改善の措置について意見交換を行っていきたい。

日本共産党
瀬長　宏

粋和会
伊敷　光寿

全国 豊見城市

いじめ件数 48万４千件 624件

１校当たり 27件 78件

〈 令和元年度小学校のいじめ件数 〉
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一 般 質 問

議案 件名 議決
結果

城の風 公明党 日本共産党 粋和会

新　
垣　
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人
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剛
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要　
　
　
正　
悟

伊　
敷　
光　
寿

吉　
濱　
智　
也

11
月
臨
時
会

議 員 提 出�
議案第２号

豊見城市議会議員の議員
報酬及び費用弁償等に関
する条例の一部改正につ
いて

原案
可決 ○ ○ ○ 議 ○ 欠 ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×

12
月
定
例
会

議案第68号

豊見城市下水道条例及び
豊見城市農業集落排水処
理施設の設置及び管理に
関する条例の一部改正に
ついて

原案
可決 ○ ○ ○ 議 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × ○ ○ ○

１
月
臨
時
会
議案第１号 令和５年度豊見城市一般

会計補正予算（第８号）
原案
可決 ○ ○ ○ 議 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

「〇」：賛成　「×」：反対　「欠」：欠席　「除」：除斥　「退」：退場の意思表明をした上で退場　「―」：議場に不在　「議」：議長
議長の場合、過半数議決については、議決に加わる権利（表決権）はなく、可否同数の場合に決定する権利（裁決権）があります。
特別多数議決で法定されたものは議長にも表決権があります。

公務員は全体の奉仕者であり、
一部の奉仕者は憲法違反

豊見城団地の市道整備について

質問　地滑りが生じている市道整備について、前議会でも取
り上げたが前倒し執行も含め進捗状況を伺う。
経済建設部長　市道46号線付近には県・市改良住宅、豊見城
小学校等があり、児童生徒の通学路としても多く利用されて
いる道路だが、複数の箇所において舗装面の亀裂及び陥没が
生じている。１年余り通行止めとなっている市道130号線の開
通へ向けて県改良住宅Ｈ棟側ののり面対策工事の発注を今
年度中に行い、県改良住宅Ｋ棟側ののり面対策工事について
は令和６年度発注に向け予算要望している。

裁判の進捗状況について

質問　山川前市長からパワハラを受けたとして、本市に訴状
が届いている裁判の進捗状況を伺う。
総務企画部参事監　事件番号　令和４年⑺第584号　損害賠償
請求事件について、令和４年11月10日第１回口頭弁論をはじ
め、令和５年１月26日から同年11月28日まで計６回の裁判を
行っており、山川前市長は４回ほど裁判手続の中で補助参加

人として参加している。

気になる子の子育て支援について

質問　保育園等訪問先支援事業の主旨を伺う。
福祉健康部長　保育園や学校に専門知識を持った支援員が訪
問し、訪問先の職員に対して関わり方や支援方法を助言する
など、対応方法を知ってもらい、気になる子や障がいを持っ
た子が安心して集団生活を送れる環境を整える支援です。
質問　本市の受入状況を伺う。
福祉健康部長　保育所等訪問支援の実利用者数は令和５年
11月時点で58名です。
質問　受入れ迄の手続き方法を伺う。
福祉健康部長　保護者から市（市役所２階　障がい長寿課）
に申請をしていただき、支給決定がされると受給者証が発
行されます。申請する際、「医学的診断や障害者手帳の有無」
は問わず、療育が必要という「医師の意見書」で申請が可能。
質問　保育園等訪問先支援事業の更新時期を伺う。
福祉健康部長　支給決定期間は１年間となり、更新時期には
市から保護者へ通知を送付しています。

議案に対する議員の賛否一覧（全会一致を除く）

城の風
新垣　繁人

令和５年11月臨時会 
令和５年12月定例会
令和６年 １ 月臨時会

QRコードから
私の録画配信
が見れます！
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●予算案� ５件
●条例案� ９件
●その他議案� 14 件
●報告� １件
●意見書案� ２件
●決議案� １件
●請願� １件
●陳情� １件

12月定例会
●予算案� ４件
●条例案� ３件
●報告� ５件

11月臨時会

●予算案� １件
１月臨時会

11月臨時会、12月定例会、１月臨時会の審議結果

12 月定例会

歳　　入 歳　　出
・�子どものための教育・保育給付費負担金
（事業所内保育）（増）
・生活保護費負担金（増）
・�新型コロナウイルス予防接種健康被害給
付費負担金（追加）
・災害復旧費負担金（増）

・がん患者アピアランスケア助成金（追加）
・新型コロナウイルス予防接種健康被害給付費（追加）
・豊崎中学校校歌音源制作委託料（追加）
・優秀選手奨励補助金（追加）
・瀬長島野球場照明柱調査委託料（追加）
・教育施設災害復旧工事（増）

　令和５年11月臨時会は11月28日（火）の１日間、
令和５年12月定例会は、12月５日（火）～12月21
日（木）までの17日間、１月臨時会は、１月30日（火）
の1日間の会期で開催されました。
　議案等を審議し、議決しましたので、その一部を
紹介します。他の議案等の審議結果については、豊
見城市議会ホームページよりご覧ください。

審議結果

豊見城市議会 検索

認　定
認定第１号
令和４年度豊見城市一般会計歳入歳出決算

○補正予算の内容（一部）

　一般会計歳入歳出決算及び各特別会計歳入歳出決算は下記の各会計決算比較表のとおりとなっており、
予算決算特別委員会、教育民生常任委員会で閉会中に継続審査され、１２月定例会にて認定されました。

会計名 歳入 歳出

一般会計 336億5,286万円 333億 109万円

国民健康保険特別会計 73億6,626万円 73億5,404万円

後期高齢者医療特別会計 5億3,969万円 5億2,260万円

育英会特別会計 1,505万円 960万円

公営墓地事業特別会計 91万円 17万円

� ※表の金額は、千円単位を四捨五入しています。

認　定
認定第２号～５号
令和４年度豊見城市特別会計歳入歳出決算

議案第58号
令和５年度豊見城市一般会計補正予算（第６号）
　歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ６億4,904万９千円を追加し、予算総額を351億5,629万２千円
とするとともに、繰越明許費を定め、債務負担行為及び地方債を補正する内容となっています。

原案可決

令和５年11月臨時会・12月定例会・令和６年１月臨時会　とみぐすく市議会だより ●vol.20514



12 月定例会

　歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ８億2,551万４千円を追加し、予算総額を359億8,180万６千円
とするとともに、繰越明許費及び地方債を補正する内容となっています。
（沖縄振興関連予算の増額に伴う道路整備事業と低所得世帯支援給付金（住民税非課税世帯）関連予算の
内容となっています。）

原案可決
議案第79号
令和５年度豊見城市一般会計補正予算（第７号）

予算案

　田名�哲也氏を教育委員会委員に任命することについて同意しました。

同　　意
同意案第14号
教育委員会委員の任命について

その他議案

採　　択
請願第２号
座安小学校区への公園設置について（請願）

採　　択
陳情第10号
清掃事業の組織化に向けた要望について（陳情）

請願・陳情

　豊見城市上下水道事業審議会の答申を踏まえ、使用料の料金体系を見直すため、所要の改正を行う必要
があり、改正案が上程され、可決されました。（令和６年４月１日から下水道使用料が改定されます。）

原案可決
議案第68号
豊見城市下水道条例及び豊見城市農業集落排水処
理施設の設置及び管理に関する条例の一部改正に
ついて

　与根体育施設設置地において、土地区画整理事業の施行に伴って、土地利用の変更を可能とするため、
条例を廃止する必要があり、廃止するための条例案が上程され、可決されました。

原案可決
議案第70号
豊見城市立与根体育施設の設置及び管理に関する
条例の廃止について

条例案
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12 月定例会

11 月臨時会

　令和５年11月29日の米軍横田基地所属�CV22�オスプレイ（空軍仕様）の屋久島沖での墜落事故を受け、安全・安心な社会の実
現のために下記①～③の事項を要望するため、内閣総理大臣、防衛大臣、外務大臣あて意見書を提出しました。

記
①事故原因が究明され、有効な安全策が講じられるまでの間オスプレイの飛行を停止すること。
②普天間基地の一日も早い閉鎖・返還を行うこと。
③日米地位協定の抜本改定を行うこと。

原案可決
意見書案第９号
オスプレイの墜落に抗議しオスプレイの飛行停止
を求める意見書

　令和５年10月７日のイスラム抵抗運動のイスラエルに対する攻撃を直接的な契機としたイスラエル軍によるパレスチナ自治区ガザ
地区に対する無差別爆撃と地上侵攻について、限定的な停戦や戦闘休止の合意はあったが、戦闘休止の再延長に合意できず戦闘再開
し、戦闘の拡大でより多くの住民の命が危機にさらされる懸念が拡大している。
　よって、これ以上人道危機が悪化しないよう国連総会決議に基づき早急な再停戦を求めるため、内閣総理大臣、衆議院議長、参議
院議長、外務大臣あてに意見書を提出しました。

原案可決
意見書案第10号
パレスチナ自治区ガザ地区における再停戦を求める
意見書

　人事院及び沖縄県人事委員会の給与勧告並びに他市町村の給与改定状況等を考慮した一般職員等の給料表並びに期末手当及び勤勉
手当の支給割合改定、常勤特別職員の期末手当の支給割合改定、市議会議員の期末手当の支給割合改定を行うための関連条例の改正
や関連補正予算が可決されました。

原
案
可
決

議案第52号
令和５年度豊見城市一般会計補正予算（第５号）
議案第56号
豊見城市一般職員の給与に関する条例及び豊見城市一般職の
任期付職員の採用等に関する条例の一部改正について
議案第57号
常勤特別職員の給与及び旅費に関する条例の一部改正について
議員提出議案第２号
豊見城市議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の
一部改正について

　教育民生常任委員会の東京都八王子市でのクリーンセンター視察や、陳情第10号の審査をきっかけとして、豊見城市のごみ行
政についても重要な課題があると認識したところである。
　豊見城市一般廃棄物処理基本計画で明記されているごみの分別方法や収集運搬費用等の問題については改善の必要があり、また、
豊見城市のごみ行政は、低炭素社会と循環型社会を目指しているが、ごみ収集業者の委託体制の大幅な見直しは重要な課題である。
　これらを受けて、下記①～③の事項を要請するため、豊見城市長宛てに決議を行いました。

記
①�現状の家庭系一般廃棄物業者（現８区画）の収集能力が限界に達していると考えられるため、２区画以上の追加拡大に向け早急
に予算に盛り込むこと。
②�一般廃棄物業者に対する業務委託の拡大も視野に入れ、業者への事務移譲等、組織体制を強化するための予算を確保すること。
③�家庭系および事業系の委託業者に対し、一般廃棄物処理基本計画に基づく全面的な施策を実施すること。

原案可決
決議案第３号
豊見城市ごみ収集業者の委託体制見直し要請決議

意見書案・決議案
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１月臨時会

　歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ２億6,590万円を追加し、予算総額を362億4,770万６千円と
するとともに、繰越明許費の補正となっています。
　（能登半島地震義捐金と低所得世帯支援給付金（住民税非課税世帯等）関連予算の内容となっています。）

　本臨時会において、真栄里保議員から会計年度任用職員の給与の遡及適用についての緊急質問（実施有
無、遡及期間、時期や経緯について）、波平邦孝議員から会計年度任用職員の給与の遡及適用についての
緊急質問（マスコミ対応について）を実施したいとの動議が提出されました。

　本会議は、一旦休憩となり、議会運営委員会で質問内容が緊急質問に該当するか等確認が行われました。
執行部を議会運営委員会へ招致し、動議提出者より内容等について質疑が行われ、取扱いを協議した結果、
両動議提出者より動議を取り下げる旨の申し出があり、その旨確認されました。

　本動議は、未だ成立していなかったことから、本会議再開後、議長より議会運営委員会において動議が
取り下げられた旨の説明が行われました。

※�緊急質問とは……火災、水害、地震、盗難、責任問題等客観的に見ても、即刻質問し臨機の措置を質
す必要があるような緊急性が認められる内容のものである場合と、是非とも質問しなければならないよう
な、住民の関心の的となっている問題など、真にやむ得ないと客観的に認められる場合に実施されます。

　緊急を要する又は真にやむを得ないかどうかの判断（緊急質問の可否）は、第一次的には、質問者である
議員が行うが、議会の同意が必要となるため、最終的には、議会で判断することになります。

　動議とは……主に会議の進行や手続に関し、議員から議会に対してなされる提議であって、議会の議決
を経るべきもののこと。

●豊見城市議会会議規則　（一部抜粋）

　（緊急質問等）

第 63 条　質問が緊急を要するときその他真にやむを得ないと認められるときは、議会の同意を得て質

問することができる。

２　前項の同意については、議長は、討論を用いないで会議にはからなければならない。 

３　第１項の質問がその趣旨に反すると認めるときは、議長は、直ちに制止しなければならない。 

　（動議成立に必要な賛成者の数） 

第 16 条　動議は、法又はこの規則において特別の規定がある場合を除くほか、他に２人以上の賛成者

がなければ議題とすることができない。

原案可決
議案第１号
令和５年度豊見城市一般会計補正予算（第８号）

緊急質問の動議について

予算案
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ようこそ豊見城市へ！　行政視察受け入れ状況

○令和５年・６年視察受け入れ状況（令和５年12月～令和６年２月）

視察時期 議会名 視察内容 視察人数
議員等 職　員

令和６年１月 19日 群馬県藤岡市議会 市議会のデジタル化・ペーパーレス化への取り組みについて ９ ２

令和６年２月７日 青森県十和田市議会 ①異動受付支援システムについて
②議会改革、議員間討議について ４ ０

令和６年２月７日 神奈川県秦野市議会 豊見城市総合交通戦略について ３ ０

　青森県十和田市議会
　（会派　黎明親和会）

群馬県藤岡市議会（議会運営委員会） 神奈川県秦野市議会（会派　志政会）

　毎年、全国各地の議会から、本市の取り組み状況や市内の関連施設について、視察に訪れます。なお、視察の際
には議長、議会事務局、各関係課等で対応し説明を行っております。来訪都市、視察内容について、ご紹介します。

豊見城市議会 検索市議会の詳しい情報は、豊見城市議会のホームページをご覧ください。

　このたびの令和６年１月１日に発生した、能登半島地震で被災された皆
様に心よりお見舞い申し上げます。被害を受けられた皆様の安全と１日で
も早く平穏な生活に戻られますことを心よりお祈り申し上げます。
　昨年の台風６号では、本市でも農作物をはじめ大きな被害を受けました。
また、市役所には多くの市民の皆様が避難していました。あわせて観光客
の方々等も受け入れて頂いたと聞きました。連日ご対応頂いた、市職員の
皆様に心より感謝申し上げます。
　このような経験から、災害への事前準備が大切であると改めて認識いた
しました。今号の表紙には、本市における災害等への備えについて、議会
だより委員会にて視察した様子を掲載させて頂きました。
　さて、「議会だより」は議会での質疑や議決状況、各議員の一般質問を
中心に編集しているので、どうしても「固い」内容になりがちです。どう
改善していくか、委員会では今後の課題としています。しかしながら、各
議員の質問等は、個人の特徴や性格も現れ、その角度から見ると新たな発
見があるかもしれません。また、実際の議会での事例をもとに解説ページ
を今号より作成いたしましたのでご覧ください。
　「読まれる」議会だよりを目指してより一層努力したいと思います。
� （吉濱�智也）

編 集 後 記議会の傍聴について（お願い）
　「豊見城市議会傍聴規則」に基づき
傍聴をよろしくお願いします。
※本会議の様子は、「議会インターネット
　中継」でもご覧いただけます。
※11月臨時会２人、12月定例会延べ16人、
　１月臨時会０人の傍聴人数でした。

ライブ配信及び録画配信
（録画配信は、会議後約10日～14日後アップ）

議会インター
ネット中継

議会だより調査特別委員会
【委 員 長】宮城�　恵　　【副委員長】伊敷�光寿
【委　　員】川満�玄治　　波平�邦孝　　長嶺�吉起　
　　　　　　高山�美雪　　吉濱�智也

令和６年能登半島地震に対する
義援金について

　令和６年能登半島地震に対する義援金を、２月
13日付、豊見城市議会として、北信越市議会議長
会へ１０１，２３０円を振込いたしました。被災地
の一日も早い復旧と復興をご祈念申し上げます。

　

令
和
６
年

　
　

高
齢
者
叙
勲

　

元
豊
見
城
村
議
会
議
員

の
赤
嶺
光
章
氏
が
、
４
期 

16
年
の
永
き
に
わ
た
り
村

議
会
議
員
と
し
て
在
職
し 

村
勢
発
展
と
住
民
福
祉
の 

向
上
に
貢
献
し
た
と
し
て
、 

令
和
６
年
２
月
１
日
に 

旭
日
単
光
章（
地
方
自
治
功
労
） 

を
受
章
さ
れ
ま
し
た
。

　どなたでも、市政についての要望等
を請願・陳情として市議会に提出する
ことができます。
　詳しくは、市議会ホームページを
ご覧ください。

請願・陳情の提出について
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令和５年
12月定例会 一般質問 市政を問う

※�一般質問とは、議員が市の行財政全般にわたり、事務の執行状況や将来に対する方針を聞き、疑問点について市長の見解を求めるもの。
　本市議会の質問時間は、答弁時間を含み１人42分以内です。

頁 質問議員 質　問　事　項

8 宜
ぎ

保
ぼ

 安
やす

孝
たか

（城の風）

・保育行政について
・公園利用について
・県道７号線の街路樹について
・とみぐすく祭りについて

9

宮
みや

城
ぎ

 恵
めぐみ

（公明党）

・健康福祉について
・教育行政について
・�市長公約に掲げる全天候型室内公園整備等
について
・母子の健康について
・安全対策について
・安全・安心な街づくりについて

宜
ぎ

保
ぼ

 龍
りゅう

平
へい

（城の風）

・フッ化物洗口について
・災害復旧について
・教育行政について
・市の鳥について
・市の広報について
・パワーハラスメントについて

10

真
ま

栄
え

里
さと

 保
たもつ

（日本共産党）

・安心安全な道路について
・饒波擁壁の復旧について
・窓口業務委託職員について
・会計年度任用職員について
・職員の働き方改革について
・学校でのネット環境について

楚
そ

南
なん

 留
る

美
み

（城の風）

・市民サービスについて
・学校行政について
・とみぐすく祭りについて
・消防行政について

11

大
おお

田
た

 善
よし

裕
ひろ

（城の風）

・大学の誘致について
・西部地域の振興について
・ふるさと納税について
・高齢者福祉について
・瀬長島の開発について

高
たか

山
やま

 美
み

雪
ゆき

（日本共産党）

・安心・安全な学校給食提供について
・環境に配慮した農業振興について
・瀬長島の観光振興について
・市道１９１号線及び当該沿線の整備について
・豊崎中学校について

12

伊
い

敷
しき

 光
ま

寿
こと

（粋和会）

・環境行政について
・道路行政について
・労働行政について
・市職員の働く環境について

瀬
せ

長
なが

 宏
ひろし

（日本共産党）

・ハラスメント防止への取組みについて
・南斎場の利用について
・市育英会について
・学校のいじめ対策について
・市長公約について

13 新
あら

垣
かき

 繁
しげ

人
と

（城の風）

・気になる子の子育て支援について
・�内閣府政策のムーンショット（AIやアバ
ター等）計画について
・新時代を築く新たな街づくりについて
・ビニールハウス再生支援について
・道路行政について
・協働な街づくりについて
・適正な業務委託について
・与根体育施設について
・�市政運営の在り方及び公務員像（全体の奉
仕者）について

頁 質問議員 質　問　事　項

3

波
なみ

平
ひら

 邦
くに

孝
たか

（城の風）

・森の風テラス構想について
・環境整備について
・不妊治療に対する市独自の支援について
・行政DX化について
・消防行政について
・農業振興について

新
あら

垣
かき

 亜
あ

矢
や

子
こ

（城の風）

・孤独・孤立対策について
・子育て環境の充実について
・教育行政について
・市長公約について
・医療福祉について

4

川
かわ

満
みつ

 玄
げん

治
じ

（城の風）

・高齢者福祉行政について
・こども子育て支援について
・市の観光ＰＲについて
・子ども達の安心安全なまちづくりについて
・ふるさと納税について
・働き方改革について

新
あら

垣
かき

 龍
りゅう

治
じ

（日本共産党）

・2024年度予算について
・スポーツエリア拠点構想について
・豊見城小学校のグラウンドについて
・豊見城中央線（県道11号線）について
・学校教育について
・�高齢者、障がい者等に配慮した環境整備に
ついて

5

大
おお

田
た

 正
まさ

樹
き

（城の風）

・過去の質問から各種進捗状況について
・�豊見城ハーリー大会・とみぐすく祭り（産業�
フェスタ・子どもエイサー）について

長
なが

嶺
みね

 吉
よし

起
き

（城の風）

・産業振興・観光振興の推進について
・保育行政について
・教育行政について
・分煙環境整備について
・介護者（ケアラー）へのサポートについて

6

要
かなめ

 正
しょう

悟
ご

（粋和会）

・校区について
・道路行政について
・指定管理者の選定方法について
・「むいのかじテラス構想」について

吉
よし

濱
はま

 智
とも

也
や

（会派所属なし）

・安全な市民生活について
・市民生活を支える仕組みについて
・スポーツ振興について
・海外姉妹都市提携について
・組織マネジメントについて

7

瀬
せ

長
なが

 恒
つね

雄
お

（日本共産党）

・子ども未来基金について
・与根体育施設について
・与根漁港多目的広場について
・健康保険証について

赤
あか

嶺
みね

 吉
よし

信
のぶ

（城の風）
・子どもが活きる夢と希望にみちたまち
・活気ある豊かなまち

8 仲
なか

田
だ

 政
まさ

美
み

（公明党）

・物価高騰対策重点支援交付金の活用について
・教育行政について
・消防行政について
・子育て支援について
・安心・安全のまちづくりについて
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〒901-00411  沖縄県島尻郡八重瀬町字友寄40番地　
TEL.098-840-7445  FAX.098-840-7446

株式会社　ソシアル

印刷機械・製版機械・製本機械・DTP機械材料販売　
機械搬入搬出業務

今までも　これからも
印刷業界のパートナーとしてお客様をサポートいたします。

s o c i a l

想いをカタチに。
「大切な想い」をカタチに

コミュニケーションを支える印刷、

私たちにお任せください。

学術誌　会社案内　記念誌　ポスター　チラシ　パンフレット　DM　伝票

〒901-0147   沖縄県那覇市宮城１-13-9
Tel 098-857-3385 Fax 098-857-3892

［本 社］ 
〒905-0021 沖縄県名護市東江4-7-27  302
Tel 0980-43-6555　Fax 0980-43-6550

［北部営業所］ 
〒901-0235  沖縄県豊見城市字名嘉地67-1
Tel 098-857-8376 　

［南部営業所］ 

総合印刷　デザイン制作　企画編集

Kokusai Printing

ご縁を大切に　想いを形に

退院後など、ご自宅での療養に関する不安や対処方法など、
お悩みお困り事などございましたら、私達訪問看護師に
お気軽にご相談ください。

豊富な現場経験と知識をもつ看護師が
利用者様のご希望に添える
サービスを提供します。

【運　営】 合同会社  CS企画

ナースステーション豊見城ナースステーション豊見城
訪問看護訪問看護

〒901-0242  沖縄県豊見城市高安337-1（102号室）　
TEL.098-996-3738 FAX.098-995-8196

ナースステーション豊見城

「事業所番号  4761390402」「事業所番号  4761390402」

［事業概要］
介護保険・医療保険指定事業所

生活保護指定／自立支援医療機関指定
難病指定医療機関

緊急時対応体制／ターミナルケア体制

［事業概要］
介護保険・医療保険指定事業所

生活保護指定／自立支援医療機関指定
難病指定医療機関

緊急時対応体制／ターミナルケア体制

〒901-0502　沖縄県八重瀬町字大頓 1302番地
TEL.098-998-9950　FAX.098-998-9988

沖縄支店株式
会社

豊見城市議会だより広告デザイン案
1／４広告枠

株式会社　ふちかみ　様

株式会社国際印刷

手にしたときの重みや手触り、 印刷の香りなど、
便利さだけでは語れない
私たちの感覚を刺激してくれる『紙』という媒体を通して、
これからも、より豊かで持続可能な社会づくりに貢献していきます。
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令和６年１月１日に能登半島地震が発生しました。災害への事前の備えが
重要であることを改めて認識させられました。
豊見城市における災害への備え等について、再確認を行いました。

災害に
備えよう！
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備　蓄　倉　庫備　蓄　倉　庫

本庁舎棟　免震構造（地下１F）本庁舎棟　免震構造（地下１F） 災害時マンホールトイレ（地下１F）災害時マンホールトイレ（地下１F）

耐震構造・免震構造の説明耐震構造・免震構造の説明

２月26日（月）本会議（開会日）
３月12日（火）一般質問／３月13日（水）一般質問
３月14日（木）一般質問／３月15日（金）一般質問
３月22日（金）本会議（最終日）

２月定例会

株式会社Green沖縄
グリーン訪問看護ステーショングリーン訪問看護ステーション

〒901-0204　沖縄県豊見城市字金良 77-1  TEL.098-996-4827　FAX.098-996-4837

何でもお気軽に
ご相談下さい！

グリーン訪問看護ステーションの３つの特徴
① 経験豊富な専門スタッフ　　　③ 24時間対応します
② いつでもどこでも相談可能　

ずっ～と家で過ごしたい。
自分らしく、穏やかな生活を送るためのお手伝い。グリーン訪問看護ステーションはあなたをサポートします。
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グリーン
訪問看護ステーション

代　表　名 城　久 展

事業所番号 4761390287

グループホーム

首 里
〒903-0805 那覇市首里鳥堀町５丁目14－１

TEL：０８０－６４８４－４９３０

事業所番号 4720600263   障がい福祉サービス事業

合同会社
N ,sコーポレーション

【 関 連 企 業 】

〒902-0062  那覇市松川786番地
TEL：０８０－６４９３－７４６０

（アパートタイプ　ワンルーム15室）

Greenグループホーム 
まかび

★令和７年１月開設予定
TEL：０90－1948－4306

（アパートタイプ  ワンルームタイプ  11室）

Greenグループホーム 
楚辺

介護タクシーグリーン（宮城 090-8405-6476）

有限会社 メディアちゃんぷる沖縄
沖縄県豊見城市宜保1丁目1番地20メゾンベルファミール 1-A 

詳細はWEBサイトをご覧ください

098-851-2800ご質問・お問合せはコチラから

https://www.mco.ne.jp ちゃんぷる光セット
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3,960月
々 円～

(税込)

※ひかり電話基本料金：550円- 通話料金は別途加算されます。※注意：マン
ションタイプをご利用になる場合はお住いのマンションにNTT設備（マンション
タイプ）が導入されていることが条件となります。（弊社にて確認も可能です）
※ご利用条件：開通月から3年間のご利用条件となります。3年未満の解約
の場合は解約金が発生いたします。（解約金：ファミリータイプ・4,900円 
マンションタイプ・3,600円 各不課税）

ご成約特典

0円
インターネット 

工事費

……………………

\\ インターネットをお得に利用 //

インターネット 
工事費 Wi-Fi機器

プレゼント
IPoE対応  Wi-Fiルーター

初期設定費

Point
１

Point
２

０円０円

Point
３

//\\

I

//\\   
プロバイダーと NTT 西日本との責任分岐点が無くなり、
ちゃんぷる Net が責任を持ってサポート及び対応を行います。
①料金のお支払い
プロバイダー料金及び NTT 料金をまとめてちゃんぷる Net へのお支払いとなります。
②お問合せ
トラブル、オプション追加などのお問合せは全てちゃんぷる Net が対応いたします。
※：ひかり TV、またはセキュリティ対策ツール　
２ライセンス目等の NTT 独自サービスは引き続き NTT からのご請求となります。

ご卒業・ご入学・ご就職おめでとうございます

!!新生活応援キャンペーン
これから新しい生活をスタートされるあなたに
とってもお得なキャンペーンをご紹介します。
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